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近年来，随州市曾都区司法局强化行政执
法协调监督职能，主动作为，靠前服务，进一步
扩大行政执法包容审慎监管范围，大力实施

“首违不罚+公益减罚+轻微速罚”柔性执法模
式，有力促进了曾都区文明规范执法，营造了
融洽友好、公平透明的法治化营商环境。

以规范统一为基础，实施配套制度保障全
覆盖，健全法治化制度体系。将全面贯彻落实

“三项制度”政策文件及相关配套制度建设放
在“首违不罚+公益减罚+轻微速罚”柔性执法

工作首位，在“1+2+5+N”政策制度（1个实施
方案，2套操作指南，5个实施办法，各地各部
门配套制度）框架体系下进一步建立行政执法
联席会议制度、涉企执法检查登记备案制度。
完善行政执法事项清单、行政处罚自由裁量权
基准目录、行政执法投诉举报等配套制度，规
范行政执法文书样式，及时通过政府门户网
站，将行政许可、行政检查、行政处罚等执法事
项实施主体、职责等行政执法信息主动向社会
公开，自觉接受社会监督。

以提升质效为目的，实现执法能力素质大
提升，优化法治化营商环境。围绕法治政府的

“职能科学、权责法定、执法严明、公开公正、廉
洁高效、守法诚信、人民满意”28字标准，通过开
展执法人员业务学习培训、发布指导性案例等
方式，提高执法人员柔性执法工作能力和水平，
确保不走样、不变形、有实效。在原有包容审慎
监管制度上严格落实“首违不罚+公益减罚+轻
微速罚”柔性执法“五张清单”，初步梳理首次违
法不予处罚事项186项、从轻处罚事项267项、

减轻处罚事项59项、公益减罚事项36项，免予
行政强制事项16项，并逐条分析研判。

以健全体系为根本，强化执法监督机制大
协作，履行行政执法监督职能。建立常态化行
政执法案卷评查和监督检查工作机制，进一步
完善提升行政执法质量工作会商机制，畅通行
政执法监督投诉举报渠道，健全监督体系，曾
都区司法局与纪检监察部门、法院、检察院建
立信息互通、问题互送的工作机制，形成监督
合力，提升监督效能，力求对行政执法行为进

行全方位全过程实质化监督。全面推动公平
竞争审查制度，持续做好优化营商环境涉及政
府规章和规范性文件的清理和公示。充分发
挥行政复议预防涉企行政争议的作用。对行
政复议办案中发现的涉企共性执法问题及时
制发行政复议意见书、建议书，加强行政复议
类案规范。建立涉企行政复议案件回访工作
机制。对近五年内的涉企行政复议决定书、意
见书、调解书的履行情况作全面梳理，建立台
账，逐案督促履行到位。 （刘军）

曾都区司法局健全完善柔性执法制度 让行政执法既有力度又有温度

湖北瑞珩资产管理有限公司拟对持有的宜昌
市金碧苑置业有限公司等4户债权资产包进行处
置。截至2023年12月31日，该债权资产包金额
合 计 为 59377404.01 元 ，其 中 ，本 金 余 额
27342873.58元，利息31545766.46元，垫付费用
488763.97元。该资产包债务人主要位于宜昌地
区，单户债权具体情况参见我司网站www.hu-
beiamc.com或与我司有关人员接洽查询。

资产的交易对象应为具有完全民事行为能
力、支付能力的法人、组织或自然人，但以下人员
不得参与购买：国家公务员、金融监管机构工作人
员、政法干警、资产管理公司工作人员、国有企业
债务人管理层以及参与资产处置工作的律师、会

计师、评估师等中介机构等关联人。
公告有效期：15个工作日。公告期内受理上

述资产处置有关异议和咨询。联系方式：罗先生，
座机号：0717-6394566，联系地址：宜昌市沿江
大道182号首信财富中心23楼。

在上述不良资产处置公告期内如有排斥、阻
挠征询或异议等干扰资产处置公告活动行为的，
可向公司纪委来函或来电反映。举报电话：狄先
生 ，027-87815681，举 报 邮 箱 ：jijianjian-
cha@hubeiamc.com

湖北瑞珩资产管理有限公司
2024年9月14日

湖北瑞珩资产管理有限公司资产处置公告 近日，首列装载1200吨武当山天然水的
铁路物流专列从十堰丹江口市发车，运行
1092公里，3天后到达北京市场销售。

“堰水进京”专列共2条铁路物流路线：
一是以国铁十堰站（茅箭区车站路11号）为
始发站，经襄渝线、汉丹线、焦柳线、京广线至
北京大红门站；二是以国铁丹江站（丹江口市

环城南路）为始发站，经汉丹线、焦柳线、京广
线至北京大红门站。

以一吨饮用水从十堰到北京末端销售为
例，公铁联运物流费用下降到228元，运输成
本下降35%，较公路运输成本降低 49%，全年
可有效降低运输成本约3000万元。十堰市同
时在北京天津分别设置2万、1.8万平方米的物

流仓储基地，建立了52家原物料供应商库，与
京东（北京）、河南万有引力等网上商城平台共
享云仓，逐步辐射京津冀、华中、珠三角等区
域，形成大区联动效应，实现从源头降低产品
销售、配送、运输存储成本，进一步优化营商环
境。

（郑明明 刘静）

“堰水进京”铁路物流专列在十堰发车

武汉市汉阳区纪委监委把同各单位“一
把手”谈话作为政治监督具体化常态化的切
入口和突破点，强化对全区各单位“一把手”
和领导班子的监督实效。

认真制定“一把手”谈话工作方案，推进谈
话规范有序开展。充分发挥“室组地”联动作

用，围绕日常监督、专项检查、巡察反馈、信访
举报、双评议、政治生态分析研判等方面，为各
单位量身制定个性化问题清单、谈话提纲，务
必谈到明处、点到痛处、说到心里。同时，在

“后半篇文章”上聚力发力，谈话结束后将谈话
指出问题的整改情况作为日常监督、专项监督

重要内容。此外，还把谈话及整改情况纳入谈
话对象廉政档案，作为党风廉政意见回复的重
要参考，持续强化谈心谈话的结果运用。

截至目前，汉阳区纪委监委已与12家单
位“一把手”开展谈心谈话，累计指出问题40
个，提出工作建议43条。 （黄秋森）

汉阳：做深做实“一把手”谈话

湖北日报讯（记者刘洁、通讯员
河源）近日，武汉禾元生物科技股份有
限公司（简称“禾元生物”）自主研发的
治疗用生物制品1类创新药——奥福
民（植物源重组人血清白蛋白注射
液），获得国家药品监督管理局的新药
注册申请受理，预计明年获批上市。

人血清白蛋白是人体内一种重
要的蛋白质，是临床多种严重疾病治
疗及急救的特殊药品，广泛应用于肝
硬化腹水、烧伤烫伤、手术后体液补
充、脑水肿、放化疗等疾病的治疗，被
称为“救命药”。资料显示，我国目前
临床上对人血清白蛋白的需求量约
1000吨，且60%以上依赖进口。

植物源重组人血清白蛋白，指从
一粒粒稻米里提取出用于治疗低白
蛋白血症及烧伤、失血等黄金救命药
的人血清白蛋白，俗称“稻米造血”。
禾元生物的“植物源重组人血清白蛋
白注射液”是中国第一个在美国批准
进入临床的重组血液制品，也是国际
上第一个植物体系表达进入临床的
重组血液制品。

据介绍，禾元生物的植物源重组
人血清白蛋白注射液生产线已经获
得药品生产许可证。植物源重组人
血清白蛋白注射液（奥福民）获批上
市后，将有效缓解我国人血清白蛋白
供应紧张的情况。

全球首创“稻米造血”
获新药注册申请受理

有望明年上市

湖北日报讯（记者李源、通讯员
吴迪、朱珊姗）9月13日，第六届武
汉市软件行业竞争力百强企业榜单
揭晓，烽火通信、软通动力、湖北数产
集团等企业榜上有名。

软件是新质生产力的代表。去
年，武汉市软件业务收入达3023.8
亿元，同比增长20.1%，增速连续2
年居全国14座软件名城之首。

目前，武汉软件产业区域布局呈
现由单极向多极发展的态势。东湖高
新区聚集千余家软件企业，产业规模
占武汉市六成以上。武汉经开区、洪
山区、武昌区正围绕汽车、数字经济等
领域加快培育软件产业新增长点。

武汉市软件行业协会秘书长温
晖介绍，第六届武汉市软件行业竞争
力百强企业的入围门槛为年营收1.7
亿元，较第五届提高21.43%。上榜
的百强企业共实现软件业务收入
1379.2亿元，同比增长29.5%，占全

行业软件收入比例为45.6%。从上
榜企业分布区域来看，东湖高新区有
49家企业入围，洪山区、武昌区和江
汉区分别入围11家、9家和9家，集
聚发展态势进一步增强。

值得注意的是，上榜企业中，分
别有 46 家、36 家和 28 家正围绕

“ABC”（AI、Big Data、Cloud
Computing，即人工智能、大数据、
云计算）开展技术创新，整体占比超
过七成，彰显新技术对产业快速发展
的推动作用。

“武汉将深入实施国家软件发展
战略，重点聚焦基础软件、工业软件，
全力推动软件行业高质量发展。”武
汉市经信局有关负责人说。到2028
年，武汉将力争实现软件业务收入突
破8000亿元，进入全国第一方阵；规
上软件信息业增加值达到2600亿
元，占该市GDP比重提升至10%以
上，成为新的支柱产业。

七成瞄准“ABC”开展创新研发

武汉评出软件行业竞争力百强企业

9月6日，S251南漳县棋盘山至
涌泉段改扩建工程的选址选线踏勘
工作，由南漳县自然资源和规划局、
交通运输局、行政审批局组成的联合
工作组一次性完成了。3个单位的
多个部门分别出具了选址、预审、范
围等勘验意见。

项目建设，土地供给是前提。按
以往流程，报批件有近30个，涉及
10余家职能部门的20余个股室或
二级单位。

南漳县委改革办曾于2023年进
行过一次“影响项目建设因素”调研，
超过七成的项目建设方对“多次勘
测、互不认证”表达不满。

“烦扰”如何破解？
今年5月，南漳县搭建“一次委

托、联合测绘、成果共享”的信息服务
平台，针对建设项目选址、土地收储、
出让供地等环节多、周期长、审批慢
等症结，推动发改、自规、住建、环保
等10余家职能部门联合踏勘。

7月初，南漳安瑞可节能新材料
有限公司计划在黄莲树村投资1.6
亿元，建设生产车间、仓储车间、办公
楼、宿舍楼等项目，选址于该村老砖
瓦厂，占地面积30亩。

随即，南漳县自规局牵头，联合
发改、行政审批、农业农村、水利等部
门组建“联合踏勘”工作小组，现场踏
勘，并据此出具相关书面勘验意见。

“一次性完成了项目选址、用地现状
勘测、项目放线等事项，为企业推进
项目建设争取了时间，降低了成本。”
公司董事长张有丽说。

南漳县委改革办主任罗强介
绍，自实施联合踏勘以来，南漳县已
先后为湖北能源集团南漳清河
80MW渔光互补电站、南漳县殡葬
服务体系建设、南漳县城乡供水一
体化工程、老河口至南漳高速公路
工程等19个重大项目进行联合踏
勘，勘验时限从5个工作日降低至1
个工作日。

勘验时限缩短至1个工作日

南漳县联合踏勘
推动重大项目加速建设

湖北日报全媒记者 赵峰 通讯员 刘俊 郭亮

从武汉市水务局获悉，近日，武汉、
鄂州、黄冈和黄石四市河湖长办，联合
印发“武鄂黄黄”（武汉都市圈核心区）
跨界河湖水系名录，以及2024年主要
工作任务清单，持续携手共同推进跨市
河湖治理。

近年来，武汉都市圈持续推进水生
态环境共保共治，出台了一系列跨市河
湖治理硬核措施，为生态环境带来了实
实在在的改变。

“武鄂黄黄”协议推进河湖长
制一体化

9月 12日，来到道观河水库游览
的武汉市新洲区居民靖女士感慨：“自
开展水环境治理工作以来，道观河河水
更清澈了，岸边也变得整洁美丽。”

2022年11月9日，武汉市河湖长
办主动对接鄂州、黄石、黄冈市河湖长
制办公室，召开“武鄂黄黄”河湖长制一

体化发展工作会议，共同签订了《武鄂
黄黄（武汉都市圈核心区）河湖长制一
体化发展工作方案》，推动河湖联保联
治。

近年来，“武鄂黄黄”河湖长制一体
化发展屡有探索，取得显著成效。

武汉市新洲区与团风县携手合作，
签署《道观河流域横向生态补偿协议》，
开创全省跨市流域生态补偿先河。新
洲区也积极推进道观河生态清洁小流
域综合治理项目建设，实施后水土流失
总治理度可达80%以上，林草植被覆
盖率达80%以上。

2023 年 4 月 12 日，武汉市东湖
高新区与鄂州市华容区、梁子湖区、
葛店开发区，共同推进梁子湖（含牛
山湖）、严家湖、车墩湖、豹澥湖等 4
个湖泊协同共管，实现河湖管护全覆
盖、零盲区。目前，严家湖退塘还湖
二期工程正有序推进，预计今年年底
完工。

一体化发展取得亮眼成绩

武汉都市圈其他三市，也积极推进
跨市河湖治理。

2022年11月，鄂州市启动鄂东南
首个跨市流域生态保护补偿改革试点，
与大冶市联合开展高桥河跨市断面生态
保护补偿。梁子湖作为武汉新城城中
湖，鄂州市高度重视其保护工作，组织实
施梁子湖水系水生态修复综合整治工
程，对66条入湖河港开展整治。目前，
一期工程已完成15条入湖河港治理。

黄冈市牵头完成《鄂东五河片区流
域综合治理政策机制研究》调研报告，
制定印发倒水、举水等流域片区中小河
流治理方案。此外，该市对跨界河湖库
都制定了问题清单，明确了任务清单，
常态化开展鄂赣皖交界水域以及武汉
都市圈联合清江行动近50次。

黄石先后与武汉、鄂州、黄冈等市签
订了《高桥河跨市断面生态保护补偿协
议》《共建美丽策湖合作框架协议》等跨
界联防联治协议。该市还密切联合周边
地市检察、生态环境、水利湖泊部门开展

联合巡查80余次，协调解决各类水环境
问题50余个。三山湖横跨鄂州和大冶，
当前，黄石、鄂州两市三山湖市级湖长，
正对三山湖常态化开展联合巡查。

跨市河湖共保共治成共识

跨市河湖治理，站在全流域、区域
统筹高度推进治理工作，让河湖治理更
具系统性、整体性、协同性。

武汉市水务局有关负责人介绍，接
下来，武汉市将进一步高效推动跨市河
湖治理工作的开展。

“武鄂黄黄”四市将充分发挥河湖长
制平台作用，开展河湖截污控污、岸线管
理、生态治理、联合执法等方面的合作，共
同推进跨市河湖治理和管护工作。近期，
四市还将就加强流域统筹和区域协同、加
强水环境联防联控等工作开展会商，组织
相关河湖长、河湖管护单位开展联合巡
查，继续协商解决跨区域治理管护问题。

同时，“武鄂黄黄”四市将继续深化
梁子湖、大东湖等重点流域上下游统筹、
左右岸协同、干支流互动，守牢流域安全
底线，为武汉新城建设提供有力支撑。

武汉都市圈共同推进跨市河湖长“治”
湖北日报全媒记者 黄磊 通讯员 刘静怡 梅成

江城治水进行时

“服务业跟随制造业出海，通过产
品+服务模式占领更大市场，在这个过
程中，本地化非常重要”“服务出海有三
个阶段：从服务贸易到对外投资，最后
融入全球、四海为家”……

9月13日，湖北省主题日活动在
2024年服贸会现场举行，此次活动以

“数字赋能新时代 服务出海新征程”为
主题，在企业出海经验交流的环节，融
合和本地化成为关键词。

8个海外基地，员工99%是当地人

“今年8月8日，墨西哥公司开业，
100多名员工中仅有4名中国人。波兰
公司有300人，只有4名中国人。”长飞光
纤光缆股份有限公司（以下简称“长飞”）
高级副总裁周理晶介绍，人员结构的本
地化是长飞拓展国际业务的重要一环，

“当地人了解当地文化、市场需求及相关
法律法规，聘用当地员工，可以充分调动
他们的积极性，开拓市场。”

针对管理团队，长飞在当地优选高
素质人才，复制先进的生产管理经验。
然而，要实现技术人员的本地化，并不
容易。“最重要的就是要依靠长飞国际
化经验，了解和融入当地文化。”周理晶
介绍，波兰基地是长飞布局欧洲的关键
一环。2021年，长飞工作人员在欧洲
十几个国家的30个地块中选择了波兰
基地的厂址，并希望尽早建成投产。

“这里，劳动文化与国内不一样，人员
流动性大。”周理晶说，在充分了解到当地
实情后，长飞决定招聘更加稳定的女性员
工。招聘的同时，长飞紧急派遣20余名
技术人员到波兰，边调试设备，边给员工
培训。从选址开始至投产，不到一年，波
兰公司下线了第一盘合格的室外光缆。

理解波兰人的劳动文化的同时，长
飞每年还邀请他们到中国来学习培训，
了解长飞的企业文化，彼此理解。如
今，该公司女性员工已经占到50%。

从2014年至今，长飞在印尼、南
非、巴西、波兰、墨西哥5个国家建设了
8个海外基地。海外2000多名员工中
有99%以上是当地人，中国人不到20
人。本地化战略让长飞的海外业务实
现快速增长。2023年，海外业务收入约
人民币43.43亿元，占公司总收入的比
例达32.5%，已连续3年超过30%。

“让当地员工认同中国文化”

中国信息通信科技集团有限公司

开拓海外市场30余年，至今已在100
多个国家建设销售和服务网络，海外贸
易额占总收入的40%左右。

“要说心得，是三个坚持：坚持全球
化视野、坚持改革和创新、坚持开放融
合。”中国信科全球服务副总裁魏明说。

他介绍，中国信科在东盟国家累计
投资4亿美元，在非洲投资6亿美元，
与此相匹配的是人力资源，“各业务部
门坚持把最优秀的人员派到海外去。
一个干部要提拔，必须在国际市场上接
受锻炼。”

2022年，中国信科建设印尼覆盖
全国的“村村通”无线网络基站。考虑
到当地高温少雨、日照强烈，中国信科
主动将太阳能光伏板建设融入项目设

计，在2700多个站点部署太阳能供电
系统，预计一年可以节约1800多万度
电，减排1.6万吨。

“不仅仅是产品和服务出海，还要
让当地员工认同中国文化。”魏明介绍，
中国信科对海外员工作了大量培训，把
业务骨干邀请到中国来考察、学习。现
在，中国信科仅在东盟就有海外员工1
万人以上。

与当地的深度融合为企业发展提
供了动力。中国信科和马来西亚电信
共建吉隆坡联合实验室，与印尼电信公
司共建联合创新中心，同智利、马来西
亚等多国大学共建学生交换、实习生和
研发项目，为企业源源不断输送专业人
才。

长飞波兰工厂，300名员工中只有4名中国人

“湖北服务”出海深耕本地化
湖北日报全媒记者 戴文辉 林晶
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聚焦2024年服贸会


